

Les Flandres, comme Danaé, chez Elsen

La famille Elsen a négocié des centaines de pièces de monnaie la semaine dernière. Zeus a produit ses largesses.

Vente publique **Où** Chez Elsen. 65 avenue de Tervuren, 1040 Bruxelles. www.elsen.be. Tél.: 02/734 63 56 **Quand** Les 14, 15 et 16 novembre.

La 160^e cession de ventes chez Elsen a généré des enchères de très bons niveaux. Les pièces d'or anciennes valent évidemment par leur rareté, leur état de conservation et le regard que l'on porte sur elles en tant qu'œuvre d'art. Ces 14, 15 et 16 novembre, les Flandres furent inondées de largesses comme Danaé, fille d'Acricios et d'Eurydice comblée de bontés par un certain Zeus qui s'était transformé en pluie de ce métal précieux pour la féconder à l'insu de son plein gré et lui permettre de donner naissance à Persée. Acricios, fils d'Aglaé, vue en vrai à la foire de Namur, prit ombrage de cette venue et enferma fille et petit-fils dans une malle de fer avant de les jeter à la mer. Chez Elsen, point de courroux de ce genre.

La cité flamande de Tournai fut choisie par un demi-dieu vivant on ne sait où, inconnu venu du Net pour octroyer à une pièce du temps de Philippe II, roi d'Espagne, les lauriers de la gloire. Il s'agissait d'un réal d'or, frappé vers 1590-1600, portant le profil du souverain à l'avert et les armes du Portugal au revers. Si le flanc était un peu irrégulier, la pièce était vue comme de la plus haute rareté. Et en effet, le catalogue qui donnait une estimation de 15 000 €, signalait que seuls deux exemplaires étaient connus. Ils sont tous les deux conservés à Bruxelles, à la BR et à la BNB. Les enchères effectuées en lignes ont progressé lentement pour s'arrêter à 78 000 €, frais de 20% inclus. Le chiffre est monumental bien entendu.

Il n'y eut pas qu'un Philippe II

Il y a eu d'autres bonnes surprises et il y va des trains comme des Philippe II, un Philippe II en cachant un autre. Ce fut le cas avec un Philippe II de Macédoine, sous la forme d'un statère datant de 340 à 328 avant J.-C., frappé à Pella, lieu de naissance d'Alexandre le Grand. Il était attendu à 5 000 € et l'acheteur a accepté de couvrir le lot jusqu'à 9 000 €, frais inclus. On terminera avec presque les mêmes chiffres obtenus pour un florin frappé à Utrecht en 1457, sous l'épiscopat de David de Bourgogne (de 1454 à 1496), fils bâtard de Philippe III duc de Bourgogne, qui imposa son rejeton contre l'évêque élu, Gilbert de Brederode, qui se démit. David était le frère de Baudouin, seigneur de Fallais, puissant château brabançon enclavé dans la Principauté de Liège. Leur frère Téméraire est encore plus connu. L'enchère finale fut portée à 9 600 €.

Philippe Farcy



Cette rarissime pièce d'or du temps de Philippe II d'Espagne, frappée à Tournai, est passée de 15 000 € à 78 000 €.



Le Poinçon

Argentierie ancienne

Achat - vente - Restaurations

Poursuite d'activité sur Rendez-Vous

T. 0473 316 833